

Anecdotario político

EL HORMIGUERO

Madrid (Colpisa). — (Por ALARICO).

• EN CASA DE ARMERO

La clase política está sobre los vientos por leerse de un tirón el nuevo libro de Joaquín Bardavío, eso de la legalización del PCE. Descubrirá en él anécdotas tan curiosas como la de la DGS, cuando pese a que el comisario Asís Pastor había dado órdenes tajantes, tres inspectores obligaron a Carrillo a desnudarse. Pero lo que dejará a muchos bizcos es saber que el presidente Suárez y Santiago Carrillo se entrevistaron por primera vez, y durante seis horas, en el chalé que el abogado José Mario Armero y presidente de «Europa Press», tiene en Pozuelo. Era el 22 de Febrero de 1977.

• AMENAZA DE EMBARGO

Tan mal anda la cosa municipal, que al alcalde de Málaga, Pedro Aparicio, la casa de muebles que proporcionó el utillaje de su despacho en la Alcaldía le apremia al pago bajo amenaza, siempre retrasada de embargo.

• LOS IMPRESORES

Los grandes impresores del país querían verse esta tarde con Josep Meliá, secretario de Estado para la información. Sin duda para contarle sus cuitas sobre lo mal que se está poniendo eso de imprimir ciertas publicaciones, para ver si la nueva ley soluciona el tema. Que, demonio, como va a ser responsable de determinados destapes la rotativa que recibe el encargo.

• GARCIA TREVIJANO

Nos llama, muy amable, el abogado García Trevijano, no para protestar, sino para dejar las cosas en su sitio de algo que aquí se contó. Que él no está en la política, que no piensa volver, menos aún meterse en eso del partido radical, porque ni hace marxismo ni le va el juego italiano. Que si un día almuerza con unos amigos del M. C. es sólo por eso, por amigos, a los que de otro lado, conoció en la cárcel.

• CLUB DE LOS CIE

No sabemos si justamente todos, pero anoche, los del Club de los Cien, invento ansoniano, cenaron con Martín Villa. Pudieron contemplar a un Rodolfo muy a la defensiva, que lo única que hizo fue reconocer que su partido, efectivamente, había sufrido tres grandes reveses últimamente. Y los demás sin enterarnos.

CRONICA DEL TIEMPO

Frente cálido y débil

Madrid (Colpisa). — Por Mariano Medina.

SITUACION ATMOSFERICA Y EVOLUCION PROBABLE

Una nueva borrasca, con su centro ligeramente al Norte de las Azores, va a empezar a afectar con su borde oriental a algunas áreas de la Península, con un frente de carácter cálido que entrará desde el Oeste. Los vientos dominantes serán del sector sur.

EL TIEMPO PARA HOY

Nubosidad variable y algunas precipitaciones poca importantes, dispersándose por Galicia, cuenca del Duero, Extremadura, Castilla la Nueva y puntos de Andalucía occidental, Aragón, Cataluña y Canarias. Predominio de cielos poco nubosos en el resto de España, con algunas neblinas en las regiones del Norte de la Península. Temperaturas agradables.

EL TIEMPO PARA MAÑANA

Nuboso con riesgo de chubascos dispersos en Galicia, cuenca del Duero y cordillera Central, donde serán de nieve. Nubosidad variable y riesgo de algún chubasco muy disperso por puntos de Asturias, Aragón, Cataluña, Castilla la Nueva, Extremadura y Andalucía occidental.

TENDENCIA PARA EL VIERNES

Nuboso, con lloviznas y ligeros chaparrones en Galicia, nubosidad variable y riesgo de algunos chubascos dispersos en la vertiente cantábrica y alto Ebro. Poco nuboso en el resto de las regiones.

TEMPERATURAS A LAS 13 HORAS DE AYER

ESPAÑA. — Bilbao, 15; Santander, 14; San Sebastián, 16; Vitoria, 10; Logroño, 12; Pamplona, 10; Burgos, 7; La Coruña, 12; Valladolid, 8; Avila, 7; Soría, 4; Zoragoza, 14; aBrcelona, 17; Valencia, 18; Madrid, 13; Sevilla, 16; Málaga, 18; Palma de Mallorca, 18, y Las Palmas, 19.

RESTO DE EUROPA. — Estocolmo, 2; Copenhague,

NOTICIAS AL CIERRE

• DISPOSICIONES OFICIALES

Madrid (Logos). — El «Boletín Oficial del Estado» publicará mañana, miércoles, entre otras, las siguientes disposiciones oficiales: PRESIDENCIA DEL GOBIERNO. — Orden por la que se modifica la de 22 de Diciembre de 1969, que regula la concesión de préstamos por el Banco de Crédito Agrícola, para la creación de explotaciones viables. = JUSTICIA. — Orden por la que se nombra a don Matías Valles Rodríguez, vicepresidente primero del Patronato de Protección a la Mujer. Real decreto por el que se nombra para el cargo de presidente efectivo de los Servicios del Consejo Superior de Protección de Menores, a don Matías Valles Rodríguez.

• OPOSICIONES DE LA O.C.U.

Madrid (Efe). — La Organización de Consumidores y Usuarios (O.C.U.) ha presentado un escrito al ministro de Transportes y Comunicaciones, para solicitar que quede sin efecto la subida de tarifas complementarias del teléfono aprobada por el delegado del Gobierno en la Compañía Telefónica. Asimismo, la O.C.U. ha presentado otro escrito al gobernador del Banco de España, para que se declare ilegal el cobro a los clientes de los gastos de correo por parte de la Banca y demás entidades de crédito y ahorro. El escrito al ministro de Transportes y Comunicaciones tiene carácter de recurso y se funda en que el acuerdo de subir las tarifas ha sido dictado sin audiencia de los interesados, a quienes deja indefensos.

• ADHESIONES PIDIENDO EL NOBEL DE LA PAZ PARA EL REY JUAN CARLOS

Madrid (Efe). — Un grupo de veinticinco ilustres personalidades españolas e iberoamericanas se han adherido a la propuesta que algunos parlamentarios noruegos hicieron al Rey Don Juan Carlos, como candidato al Premio Nobel de la Paz 1980. Dichas personalidades se han manifestado en favor del Rey Don Juan Carlos I, en atención a los servicios prestados a la paz española y a la paz mundial y la defensa que ha realizado de los derechos humanos en sus distintas declaraciones internacionales.

• INSTRUIDAS DILIGENCIAS AL GERENTE DE UNA EMPRESA EDITORA

Guadalajara (Efe). — Por imprimir unos carteles que representaban fotografías del presidente del Gobierno y del diputado de UCD, Rodolfo Martín Villa, con una leyenda que puede considerarse injuriosa para ambos, se han instruido diligencias al gerente de la empresa «Cosol, S. A.» Estas diligencias han sido enviadas al Juzgado de Instrucción junto con los dos fotolitos utilizados en la confección de los carteles. Funcionarios del Cuerpo Superior de Policía realizaron con anterioridad el registro en la citada imprenta, ubicada en el polígono industrial «El Balconillo».

• NUEVO ALZA DEL PRECIO DEL ORO

Madrid (Efe). — La cotización del gramo de oro en lingotes en el día de hoy, 25 de Marzo de 1980, ha sido de 1.875,99 pesetas, con un alza de 10 pesetas, según datos facilitados por el International Commerce

• SESION PARLAMENTO RUSO: BREZNEF, AUSENTE

Moscú (Efe). — Leónidas Breznev, jefe del Partido

Comunista y del Estado soviético, no ha asistido hoy a la apertura de la sesión del Soviet Supremo de la federación rusa, del que es diputado. Tampoco ha participado Alexéi Kosyguin, primer ministro de la URSS y también diputado del Parlamento de la Federación rusa.

• EL EX - PRESIDENTE DE BANGLADESH SALE DE PRISION

Dacca (Efe-Reuters). — El ex presidente de Bangladesh, Jandker Mushtaq Ahmed, ha salido hoy de prisión, donde cumplía una sentencia de cinco años por corrupción y abuso de poder. Ahmed, de 61 años, sentenciado en 1977, y otras cuatro principales figuras, fueron puestos en libertad por el presidente Ziaur Rahman, con motivo del noveno aniversario de la independencia del país, que se celebra mañana.

• GESTIONES DE LINOWITZ ENTRE ISRAEL Y EGIPTO

Tel Aviv (Efe). — Israel rechazó hoy una propuesta del embajador norteamericano Sol Linowitz para congelar la creación de asentamientos en Cisjordania hasta el 26 de Mayo próximo, fecha en que deberían finalizar las negociaciones por la autonomía palestina. Así lo informó hoy Radio Israel, después de la última conversación que mantuvo Linowitz con el primer ministro israelí, antes de viajar a El Cairo para entrevistarse con el presidente egipcio. La decisión fue tomada esta mañana por el equipo ministerial israelí que negocia desde hace diez meses con los Estados Unidos y Egipto un programa de autonomía para un millón doscientos cincuenta mil palestinos en Cisjordania y Gaza. Israel aceptará iniciar conversaciones toda vez que se sepa concretamente cuáles serán las atribuciones del Consejo autónomo palestino que se haga cargo de esas zonas por un período provisional de cinco años, antes de determinarse el estatus definitivo, informó Radio Israel.

• REDUCCION DE PETROLEO

Kuwait (Efe-Reuters). — Kuwait redujo hoy la cuota de petróleo de la British Petroleum en un 66 por ciento y la compañía extraerá ahora 150.000 barriles diarios de acuerdo a un nuevo contrato, dijo el Ministerio del Petróleo. Un portavoz del Ministerio dijo que el nuevo contrato, que entrará en vigor el 1.º de Abril, durará dos años y medio. El portavoz no dio razón alguna para la reducción de la cuota de la British Petroleum, pero está al parecer relacionada con la decisión de Kuwait de rebajar la producción diaria en una cuarta parte, a 1,5 millones de barriles, a partir del próximo mes.

• LA TREGUA, ROTA EN EL SUR DEL LIBANO

Beirut (Efe). — El precario alto el fuego instaurado en el Sur del Líbano ha sido roto por la reanudación de los bombardeos. Las fuerzas palestino-progresistas afirman que Israel y sus aliados, las milicias conservadoras de Saad Haddad, bombardearon Nabatiye, Achiyeh y el castillo de Beaufort. La precariedad de esta situación preocupa a los dirigentes. Camille Chamoun, jefe del Partido Nacional Liberal —conservador— teme que la tensión que prevalece en el Sur se extienda a la capital y al interior del país. El diario libanés independiente «Al Anouar» estima que el Estado está determinado a afrontar el peligro que amenaza la región meridional libanesa y a proseguir hasta el final el proceso de la «entente» nacional.

LIBERADOS TRES REHENES DE LA EMBAJADA DOMINICANA EN BOGOTA

Fallido atentado contra el embajador cubano ante la ONU

Bogotá (Efe). — El comando del grupo guerrillero M-19 ha liberado esta tarde, a las 20.50 Gmt a tres rehenes que retenía en la Embajada dominicana en Bogotá. El periodista colombiano Jorge Alirio Corcedo encabezaba el grupo de rehenes liberados. Los otros dos rehenes, Fernando Betancur Vargas y Jorge Cendales, fueron sacados a bordo de un automóvil diplomático que se estacionó frente a la sede.

Todavía quedan como rehenes 29 personas, entre las cuales once son embajadores y once diplomáticos.

Se especulaba con la liberación, si no de alguno de los embajadores, si al menos de un cónsul o un funcionario colombiano. Por la forma cordial como terminó la reunión del lunes, se preveía un apaciguamiento en las nego-

ce que los guerrilleros están dispuestos a abandonar Colombia con los rehenes que aún tienen en su poder. Se dice que la guerrillera que lleva las negociaciones atribuyó a sus compañeros el propósito de «irse muy lejos». Los guerrilleros consideran dos opciones: asilarse en la República Dominicana o por el contrario, aceptar la oferta de Fidel Castro.

ATENTADO FALLIDO CONTRA EL EMBAJADOR CUBANO EN LA ONU

Nueva York (Efe). — El guardaespaldas del embajador cubano ante las Naciones Unidas debe hoy probablemente su vida a unos niños que estaban a su lado, ya que a causa de ellos, no se hizo detonar la bomba que llevaba sin saberlo, en una bolsa de plástico

Roa, en la mañana de hoy y desactivado poco después por la Policía de Nueva York.

En una llamada telefónica anónima a una agencia de Prensa norteamericana, el grupo terrorista anti-castrista «Omega Siete» se atribuyó la colocación de la bomba con la intención de atentarse contra la vida del embajador cubano.

El guardaespaldas y chófer del embajador descubrió el paquete en la bolsa de plástico y lo llevó a una papelería, tras lo cual llamó a la Policía, que procedió a desactivar el aparato explosivo.

«Omega Siete» dijo en la llamada telefónica que los que pusieron la bomba podrían haberla hecho explotar cuando el guardaespaldas del embajador tomó el paquete para dejarlo en la papelería pero que no cu-

«Herri Batasuna» acata la Constitución

Madrid, (Efe). — Herri Batasuna ha solicitado hoy su inscripción en el registro del Ministerio del Interior. En el acta notarial, los promotores declaran su acatamiento al ordenamiento constitucional democrático, según han informado a «Efe» fuentes del Ministerio del Interior.

La solicitud de legalización fue presentada, a las 10.15 horas, por José Miguel Retolaza Urbina y José Miana San Nicolás. Los seis promotores son: Jokin Gorostidi Artola (Guipúzcoa), Angel García de Dios (diputado foral de Navarra y conde de Sanidad), Juan sejero de Sanidad), Juan Cruz Idigoras (Vizcaya), Txomin Zuloaga (Vizcaya), Javier Andía (Vitoria) y Josu Aizpurúa (Bilbao).

En el acta notarial que se adjunta a la solicitud, además del acatamiento al ordenamiento constitucional democrático, los promotores de «Herri Batasuna» expresan el compromiso de ajustar la actuación y organi-